
لتعود الأسعار إلى ما كانت عليه من قبل

خالد العتيبي يتبنى اقتراح 
إن�������ش�������اء ش������رك������ة ح���ك���وم���ي���ة 

لتنظيم أداء مناسك الحج

أعلن النائب خالد محمد العتيبي عن إعداده حاليا 
لمقترح بقانون لإنشاء شركة حكومية مساهمة 
تدير وتنظم من خلالها الدولة آلية الراغبين في أداء 
مناسك الحج بهدف أن تعود أسعار الحج إلى ما 
كانت عليه من قبل وتكون الفريضة في متناول اليد 
وتقضي الدولة بهذه الشركة على الأسعار الخرافية 

التي جاوزت الخمسة آلاف دينار لأداء الفريضة. 
و أض��اف العتيبي أن المقترح ال��ذي وص��ل الى 
مراحل صياغته النهائية يهدف لإنشاء شركة 
حكومية هدفها الأول الح��د من أسعار الشركات 
والحملات المبالغ فيها، وستنص مواد المقترح على 
ان تكون الشركة غير ربحيه من ضمن أهدافها 
القضاء على الابتزاز الذي تمارسه بعض الحملات، 
وتساهم في رفع مستوى الخدمات المقدمة للحجاج، 
إضافة إلى القضاء على ظاهرة الحملات الوهمية 
التي عانى منها الكثيرون بسبب عمليات النصب 

التي تحدث كل موسم حج.
وزاد العتيبي ان الاحتكار الذي تمارسه الحملات 
ع��ادة ما يكون ضحيته المواطن، فارتفاع أسعار 
تكلفة الحج التي وصلت إلى معدلات خيالية منعت 
ع��دد كبير من المواطنين والأس��ر من تحقيق حلم 
أداء الفريضة، فضلا عن انعكاس ذلك على سوء 

الخدمات المقدمة للحاج الكويتي.
وأختتم العتيبي تصريحه قائلا سندفع بهذا 
المقترح عندما نتقدم به وبعد التنسيق مع النواب 
إل��ى أن ي��ك��ون ضمن أول��وي��ات المجلس ف��ي دور 
الانعقاد القادم، مؤكدا ان الشركة سيكون لها رأس 
مال محدد ومقر رئيسي وفروع لها في الجمعيات 
التعاونية في كافة مناطق الكويت لتسهيل الامر 
على المواطنين الراغبين في التعامل معها وأداء 

الفريضة. 
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لتبقى محل ثقة ومصداقية

هايف:  الحسابات ذات المسميات 
الشرعية عليها الابتعاد عن أي 

خلاف أو صراعات سياسية
  دعا النائب محمد 
ه��اي��ف الح��س��اب��ات 
ذات الم��س��م��ي��ات 
الشرعية الى الإلتزام 
والإب��ت��ع��اد ع��ن أي 
خ��لاف أو صراعات 
سياسية، لتبقى محل 

ثقة ومصداقية.
وقال هايف : نشر 
علم وت��راث صحابة 
وأئ���م���ة ب��ح��س��اب��ات 
باسمائهم ك��ان لها 
ال��ق��ب��ول لمكانتهم 
العظيمة ف��ي الأم��ة 
ف���الإل���ت���زام بنشر 
السنة والتحذير من 
البدع يجب من خلال 

أقوالهم.
واض��اف هايف :  الحسابات ذات المسميات الشرعية، 
قرآن، حديث وغيره عليها الإلتزام بذلك والإبتعاد عن أي 
خلاف وخصومات أو صراعات،  ليستفاد منها وتبقى محل 

ثقة ومصداقية.
وتابع هايف :  لانقصد بالتغريدتين حساب بعينه بل كل 
حساب يحمل إسم شرعي حتى يكون بعيد عن أي استغلال 
أو ابتذال، ولصاحب الحساب الحق في كتابة رأيه باسمه 

الشخصي.

»الخارجية الكويتية« استخدمت حقها بالمعاملة بالمثل

عبدالكريم الكندري: محاسبة 
المسيئين للكويت حق مقبول 

لدى جميع الدول
 

 ح�����ول م��ان��ش��ر 
ع���ن ق���ي���ام  وزارة 
الخ��ارج��ي��ة بتطلب 
م��ن س��ف��راء الكويت 
إع��داد قائمة رسمية 
بالمغردين المسيئين 
للكويت ورم��وزه��ا 
وقياداتها لتحريك 
دع������اوي ق��ض��ائ��ي��ة 
ض����ده����م، أوض����ح 
النائب د. عبدالكريم 
ال��ك��ن��دري ف��ي حالة 
صحة هذا الخبر فان 
الخارجية الكويتية 
اس��ت��خ��دم��ت حقها 
بالمعاملة بالمثل وهو 

حق دولي مقبول لدى جميع الدول وهو ماكنت أطالب به 
الخارجية الكويتية بشكل مستمر بعد موجة الاساءة التي 

طالت رمز الدولة وموقفها من الأزمة الخليجية.
وأك��د الكندري بأنه سيستمر بمتابعة ه��ذا الموضوع 
بالضغط على الخارجية من أجل اتخاذ التدابير القانونية 

والدبلوماسية اتجاه المسيئين.
وبين الكندري انه يتابع خطوات الخارجية بهذا الشأن 
م��ع ع��دم استبعاد الخ��ط��وات الرقابية ف��ي ح��ال تقاعس 

الخارجية عن القيام بدورها.

لأن بعض الطلبة والشباب يقع فريسة للإدمان

عسكر يقترح لجنة حكومية 
للتوعية بمخاطر الجريمة 

والمخدرات في المدارس والجامعة
 

قدم النائب عسكر 
ال��ع��ن��زي اق��ت��راح��ا 
ب���رغ���ب���ة لإن���ش���اء 
لج���ن���ة إع���لام���ي���ة 
توعوية مشتركة 
بين وزارات التربية 
والتعليم العالي 
والداخلية للتوعية 
من مخاطر الجريمة 
والم�����خ�����درات ف��ي 
المدارس والجامعة. 
وج����اء ف��ي نص 
الم��ق��ت��رح: يعاني 
المجتمع من انتشار 
ب���ع���ض الج���رائ���م 
م��ع��ظ��م��ه��ا ي��ح��دث 

بسبب جهل مرتكبيها بالقانون ال��ذي يجرم افعالهم 
وكذلك يقع بعض طلبة المدارس والجامعات والشباب 

فريسة لإدمان المخدرات.
لذلك م��ن ال��ض��روري توعية جميع أف���راد المجتمع 
بمخاطر الادم��ان والمخدرات وتثقيفهم ثقافة قانونية 

حتى يتجنبوا كل ما يؤدي الى وقوعهم في الجريمة.
ولذلك اتقدم بالاقتراح برغبة لإنشاء لجنة إعلامية 
توعوية مشتركة بين وزارات التربية والتعليم العالي 
والداخلية تكون مهمتها تنظيم ن��دوات ومحاضرات 
في الم���دارس والجامعات للتوعية بمخاطر الجريمة 
والم��خ��درات في الم���دارس والجامعة وتعريف الطلاب 
بأنواع الجرائم والأحكام التي تصدر بحق من يرتكبها 
والتوعية بمخاطر الإدم��ان وكذلك التحذير من مخاطر 

رفقاء السوء.

  محمد هايف

   خالد محمد العتيبي

إذا لم يحاسب من زور أسئلته وتم تعيين رئيس أجنبي لشركة »إيكويت«

عمر الطبطبائي: سأستجوب وزير النفط مطلع دور الانعقاد المقبل
ربيع �سكر

طالب النائب عمر الطبطبائي كلا من سمو رئيس مجلس 
ال��وزراء ووزي��ر النفط بمحاسبة القيادات النفطية التي 
تلاعبت بأسئلته البرلمانية، ووقف )الباكيجات المليونية ( 

التي تصرف للقياديين في القطاع النفطي.
وق��ال الطبطبائي في مؤتمر صحفي عقده في المركز 
الاعلامي بمجلس الأمة اننا نقف اليوم امام سابقة خطيرة 
وهي التعدي على صلاحيات ممثل الأمة من خلال التزوير 

والتحريف لأسئلتنا البرلمانية من قبل وزارة النفط.
وأوضح الطبطبائي انه وجه عدة اسئلة برلمانية بعضها 
لم يتم ال��رد عليها ال��ى الان والبعض الاخ��ر تم تزويرها 

وجاءت الردود عليها بناء على الصياغة المحرفة.
وأك��د الطبطبائي ان وزي��ر النفط عصام الم��رزوق هو 
ال��ذي يرسم العلاقة معه ونهايته السياسية، مبينا ان 
خطوات الوزير تتسارع نحو السقوط الى الهاوية بسبب 
ثقته بمن هم ليسوا اهلا للثقة. وبين الطبطبائي ان على 
الوزير اذا ك��ان تزوير السؤال تم بإيعاز منه ان يعتذر 
للشعب الكويتي ويقدم استقالته، او مواجهة الاستجواب 
على المنصة في بداية دور الانعقاد المقبل، مؤكدا في الوقت 
ذاته ان الوزير اذا كان قد قام بالتوقيع على الاجابات وهو 
لا يعلم بموضوع التزوير فالمصيبة اعظم وعليه ايضا 
ان يعتذر للشعب ويحاسب من تسببوا بتزوير سؤاله 
البرلمانية. وأوض���ح ان المتسببين بالتزوير ه��م بعض 
القياديين في وزارة النفط ممن يستفيدون من )الباكيجات 

المليونية ( التي تمنح للقياديين في القطاع النفطي.
ولفت الطبطبائي ال��ى ان��ه سبق ان ح��ذر وزي��ر النفط 
وال��ى الان ل��م ي��رى اي تج��اوب محمود او ايجابي منه، 
ولا سيما ان��ه ال��ى الآن ل��م يحاسب الشخص المتسبب 

ب��إض��راب القطاع النفطي.  وحمل الطبطبائي الوزير 
الم��رزوق مسؤولية التجاهل المتعمد والتأخير في الردود 
على الأسئلة البرلمانية، لتأتي اليوم مشكلة جديدة وهي 
ك��ذب وتدليس بعض القيادات النفطية فيما يتعلق ب  

)الباكيجات المليونية (.
وذكر الطبطبائي ان ما صرح به احد القياديين بوزارة 

النفط عن تجميد نمو  )الباكيجات المليونية ( غير صحيح، 
وقرار تجميد النمو منعدم، بل ان من اتخذ القرار اغتصب 
سلطة المجلس الاعلى للبترول ال��ذي يفترض ان يكون 
صاحب القرار. واكد الطبطبائي ان هناك تلاعب يتم على 
رئيس ال��وزراء ووزير النفط، وعلى سمو رئيس مجلس 
الوزراء عقد اجتماع طارئ للمجلس الأعلى للبترول بهدف 

محاسبة جميع القياديين الذين تعدوا على صلاحياته، 
مشددا على ضرورة الغاء نظام  )الباكيجات المليونية (.

ورف��ض الطبطبائي تسليم الثروة الوطنية لاحدى 
الشركات الاجنبية التي جرحت مشاعر الكويتيين من 
خ��لال الغرامة المليارية، مستغربا التوجه ال��ى تسليم 
ال��ث��روة الوطنية ممثلة بشركة )ايكويت( ال��ى قيادي 

اجنبي.
ورأى الطبطبائي أن مرحلة )ما بعد الوزير( قادمة، 
لأن النواب غير قابلين بهذا التحرك، ولا سيما مع وجود 
قياديين كويتيين قادرين على ادارة الشركة استطاعوا 
تحقيق النجاح على مدى 17 عاما، متسائلا عن مخرجات 

برنامج تأهيل القياديين الذي انفقت ملايين الدنانير عليه.
وشدد الطبطبائي على ان القطاع النفطي ليس مقصورا 
على مجموعة من الاشخاص او )مافيا( يجلبون فقط 
الاشخاص المرضي عنهم، مطالبا رئيس ال��وزراء ووزير 
النفط ب��ال��وق��وف م��ع القياديين المخلصين ال��ذي��ن تمت 
محاربتهم. ورأى الطبطبائي ان على الوزير المرزوق ان 
يطلب اعفاءه من منصبه اذا كان غير قادر على ادارة دفة 
ال��وزارة. وأض��اف الطبطبائي : هذه آخر رسالة اوجهها 
للوزير، فإذا مد يده لنا سندله على الدرب، ولكن عليه اولا 
الاعتذار عن تزوير السؤال البرلماني ومحاسبة من تسبب 
بالتزوير، وإلا فسيواجهنا من خلال منصة الاستجواب 

بداية دور الانعقاد المقبل.
وأعلن الطبطبائي عن ان��ه سيوجه اسئلة برلمانية 
)اخيرة(  الى وزير النفط خلال الايام المقبلة، واذا جاءت 
الاجابة بأن الاسئلة غير دستورية او تم التلاعب فنقول 
لك يا معالي ال��وزي��ر ان الكويت ومستقبلها وقطاعها 

النفطي وابناء القطاع النفطي اكبر منكم، ولا يضيعونك.

النائب عمر الطبطبائي يصرح للصحافيين

د. عبدالكريم الكندري

عسكر العنزي

النائب أبل يسأل الوزير أبل عن صيانة الوحدات 
السكنية في شمال غرب الصليبيخات

وجه النائب د. خليل عبد الله أبل س��ؤالا إلى وزير 
الدولة لشؤون الإسكان ووزير الدولة لشؤون الخدمات 
ياسر أبل عن العقد المبرم مع الشركة المسؤولة عن أعمال 
الصيانة للمشروع السكني العمودي في شمال غرب 

الصليبيخات.
ج��اء ف��ي نصه: نم��ى إل��ى علمي أن العقد الم��ب��رم مع 
الشركة المسؤولة عن أعمال الصيانة للمشروع السكني 
العمودي في شمال غرب الصليبيخات البالغة )62( 
عمارة بمعدل )310( شقق قد شارفت على الانتهاء 
اعتباراً من شهر أكتوبر 2017، ما يعني وقف أعمال أي 
صيانة للوحدات السكنية التي تشمل أعمال المصاعد 
والأعمال الكهربائية والصحية والنظافة وغيرها من 
أعمال الصيانة، وحيث إنه قد ينتج عن ذلك ما لا يحمد 
عقباه من جراء عدم توافر البديل للقيام بأعمال الصيانة 

الضرورية والدورية لقاطني الشقق السكنية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 

-1 قبل ما يقارب السنة تم تشكيل لجنة بموجب 
القرار رقم )476 لسنة 2016( بشأن تكوين وتوقيع 
وشهر وتوثيق اتح��اد إدارة وصيانة شقق مشروع 
شمال غ��رب الصليبيخات، وتم تشكيل اتح��اد ملاك 
الوحدات السكنية، لذا يرجى تزويدي بنسخة من وثيقة 
اتحاد الملاك للوحدات السكنية في مشروع شمال غرب 

الصليبيخات، مع بيان وتحديد الأع��م��ال التي سوف 
يتكفل بها اتح��اد الم��لاك، والإج����راءات التي يلتزم بها 
للقيام بواجباته بخصوص أعمال الصيانة الضرورية 
وال��دوري��ة. -2 هل ق��ام اتح��اد الم��لاك شقق شمال غرب 
الصليبيخات بالتعاقد مع أي شركة لأعمال الصيانة 

الشاملة للمباني والشقق؟ إذا كانت الإجابة بنعم فيرجى 
تزويدي بنسخة من العقد المبرم والمح��دد فيه تاريخ 
بداية أعمال الصيانة، وإذا كانت الإجابة بالنفي فيرجى 
توضيح م��ا إذا كانت س��وف تتكفل المؤسسة العامة 
للرعاية السكنية بالتعاقد المباشر مع شركة صيانة أم 
لا وإذا لم تكن هناك شركة لأعمال الصيانة تم التعاقد 
معها من طرف اتحاد الملاك أو من طرف المؤسسة العامة 
للرعاية السكنية، فيكف سيتم التعامل مع أعمال الصيانة 
للمباني والوحدات السكنية الضرورية والدورية؟ ومن 

يتحمل المسؤولية عن وقف أعمال الصيانة حينها؟ 
-3 ما الإج���راءات التي س��وف تلتزم بها المؤسسة 
العامة للرعاية السكنية تج��اه متطلبات الصيانة 
للمباني والوحدات السكنية بشمال غرب الصليبيخات؟ 
وما الإج��راءات التي سوف يلتزم بها اتحاد الملاك تجاه 
متطلبات الصيانة للمباني والوحدات السكنية بشمال 
غرب الصليبيخات في حال عدم التزام المؤسسة بأعمال 
الصيانة؟  -4 إذا كان اتح��اد ملاك الوحدات السكنية 
بشمال غ��رب الصليبيخات المشهر من قبل ال��دول��ة قد 
تعاقد مع شركة صيانة أو س��وف يقوم بهذا الإج��راء 
قريباً، فما التزامات ملاك الشقق مادياً والقيمة التي سوف 
يلتزمون بتسديدها؟ وهل يتم التسديد مرة واحدة أم كل 

سنة يتم تجديد عقد الصيانة فيه؟

خليل عبدالله أبل

الحجرف يسأل وزير النفط عن ضوابط وشروط ترقية 
المديرين في شركة البترول الوطنية

وجه النائب مبارك الحجرف س��ؤالاً برلمانيا إلى  
وزير النفط ووزير الكهرباء والماء عصام المرزوق، 
عن ضوابط ترقية المديرين ورؤساء الفرق في شركة 

البترول الوطنية.
ون��ص ال��س��ؤال كالتالي :1- م��ا ض��واب��ط وآلية 
وش��روط ترقية المديرين ورؤس��اء الفرق في شركة 

البترول الوطنية الكويتية؟
2- يرجى ت��زوي��دي بأسماء المديرين ورؤس��اء 
الفرق الذين تمت ترقيتهم خلال السنوات الثلاث 
الماضية مع تفاصيل المفاضلة كافة التي تم ترقيتهم  
بناء عليها وكذلك ارف��اق جميع التقارير ونتائج 
الاختبارات والمقابلة  للمرقين كافة وأسماء أعضاء 
اللجان الخاصة للمقابلات مع السيرة الذاتية لكل 

منهم كل على حدة؟
3- ما السند القانوني لإلغاء عقد شركة تكنومونت 
الايطالية والمكلفة بإنجاز مشروع الغلاية رقم 8 
ومشروع وحدة استرجاع الغاز الحمضي وتطوير 
الوحدة الحالية ؟ وما الان���ذارات والج���زاءات التي 

اتخذت في هذا الصدد؟
4 - م��ا سبب ترسية م��ش��روع الغلاية رق��م 8 
ومشروع استرجاع الغاز الحمضي على شركة جلف 

سبك من دون عمل مناقصة لباقي الشركات؟ 

5 -ما  اج��راءات الشركة حيال وجود تصدع في 
قاعدة خزانات الغاز المسال الجديدة والتي مازالت 
دون اص��لاح وق��د تسلمت  الشركة الخ��زان��ات من 
الم��ق��اول GS من دون وج��ود ضمانات تقنية تؤكد 

سلامة استخدامها على المنشآت النفطية وسلامة 
العاملين؟ 

6 - ما السند القانوني لقيام الشركة بنقل عدد 
كبير من الموظفين من المصافي والمشاريع  خصوصا 
م��ش��روع ال��وق��ود البيئي ال��ى KIPIC قبل اتم��ام 
وتشغيل مشروع الوقود البيئي ما ساعد على تأخير 
الم��ش��روع وكذلك نقل كثير من العاملين في مجال 
التشغيل والصيانة مع عدم وجود أي منشأة تتطلب 

وجود هؤلاء العاملين في الوقت الحالي ؟
7 - ما سبب تأخير المشروع البيئي؟ وما التاريخ 
الفعلي  الم��ت��وق��ع لتشغيل جميع ال��وح��دات بعد 

احتساب مدة التأخير؟ 
وما الاجراءات التي اتخذت بحق المقاولين؟

 وم��ا تأثير تأخير المشروع على الناتج المحلي 
والتسويق العالمي؟ 

ولم���اذا تم اي��ق��اف مصفاة الشعيبة قبل انج��از 
وتشغيل الوقود البيئي أو انج��از مشروع شركة 

KIPIC؟  
8 - ما المنتجات النفطية المستوردة من الخارج 
قبل وبعد ايقاف مصفاة الشعيبة؟ يرجى تزويدي 
بتواريخ ومدة الاستيراد وكذلك بأسعار المنتجات 

المستورة شاملة تكاليف الاستيراد.

مبارك الحجرف

المخصص لمناقشة الاتفاقية الخليجية لتطبيق الضريبة المضافة

إلغاء اجتماع »الخارجية البرلمانية« 
ربيع �سكر

قرر رئيس لجنة الشئون الخارجية البرلمانية النائب 
علي الدقباسي إلغاء اجتماع اللجنة ال��ذي ك��ان مقررا 
أم��س، ولم يذكر الدقباسي أسباب إلغاء الاجتماع وان 

كان السبب الظاهر هو سفر بعض أعضاء اللجنة خارج 
البلاد.

وكان اجتماع الامس مدرج على جدول أعماله مناقشة 
مشروعين بقانون محالين من الحكومة بشأن الموافقة 

على الاتفاقية الخليجية الموحدة بفرض ضريبة القيمة 
المضافة وفرض الضريبة الانتقائية.

وأرس��ل الدقباسي الى أعضاء اللجنة كتابا بإلغاء 
علي الدقباسيالاجتماع ) التاسع ( للجنة الذي كان مقررا عقده أمس.

الدوسري: تطبيق منقوص لقرار التحاق أبناء العسكريين البدون بالمدارس الحكومية
ق��ال النائب ناصر ال��دوس��ري إن تحديد وزارة 
التربية منطقتي الأحمدي ومبارك الكبير لقبول 
الطلبة ال��ب��دون يجعل ال��ق��رار ال����وزاري الخ��اص 
ب��ال��س��م��اح لأب��ن��اء وأح��ف��اد العسكريين ال��ب��دون 
بالالتحاق بالمدارس الحكومية غير مطبق عمليا على 

أرض الواقع.  
وأض���اف ف��ي تصريح صحافي أن الكثيرين 
يرفضون تسجيل أبنائهم في منطقتي الأحمدي 

ومبارك الكبير لبعدهما عن مناطق سكنهم، مشيرا 
إلى ان ذلك يعني حرمانهم من الدراسة في المدارس 

الحكومية.
 وطالب الدوسري وزير التربية بالتدخل ووقف 
هذا الأم��ر، معتبرا أنه من غير المعقول ان لا يسمح 
للطلبة البدون بالتسجيل في مدارس مناطق الجهراء 
والفروانية والعاصمة وحولي التعليمية بحجة 

وجود كثافة طلابية في هذه المناطق.

 وأكد ان ادعاء الوزارة بالكثافة الطلابية يعتبر 
حجة ضدها وليس عذرا لها، مشددا على ضرورة حل 
تلك المشكلة بزيادة عدد الفصول الدراسية وافتتاح 
المزيد من الم��دارس لاستيعاب كل الطلبة المنطبقة 

عليهم شروط القبول.  
وأش��ار الدوسري الى ان قرار منع التسجيل في 
المناطق التعليمية الارب��ع شمل المراحل التعليمية 
الثلاث )الابتدائي والمتوسط والثانوي( ولم يقتصر 

على مرحلة معينة وهو ما يؤكد انه قرار غير صحيح 
ومرفوض ويجب الغاؤه فورا. 

وأوض��ح ان الطلبة البدون لا يعانون فقط من 
الم���دارس الحكومية انم��ا ايضا لديهم معاناة مع 
م���دارس التعليم الخ���اص ال��ت��ي رف��ع��ت رسومها 
الدراسية بحجة تغير شريحة او رفع تصنيفها من 
قبل ادارة التعليم الخ��اص، وتطالب البدون بدفع 

رسوم هذا التغيير.


